

Ansbach, Mai 2023

Tätigkeits- & Geschäftsbericht der Vorstandschaft 2022

Im Jahr 2022 haben insgesamt sechs **Mitgliederversammlungen** und sechs **Vorstandsitzungen** stattgefunden. Außerdem eine Jahreshauptversammlung am 28.06.2022. An diesem Termin wurden Vorstand und Schatzmeister entlastet, sowie Claudia Winterstein offiziell als Mitglied aufgenommen und zur Schriftführerin gewählt. Es zeigte sich eine sehr deutliche Steigerung der Sitzungen und Aktivitäten im zweiten Halbjahr aufgrund des konkret werdenden Schulprojektes.

Im Berichtsjahr fanden **zwei Reisen** von Mitgliedern **nach Uganda** statt (März und Oktober 2022). Bei beiden Reisen konnten insgesamt sieben unserer Mitglieder verschiedene Hilfsprojekte (Schulen, Behinderteneinrichtungen und andere soziale Projekte) kennenlernen. Im Oktober wurde unser erstes Vereinspatenkind Gabriel in der Behinderteneinrichtung der barmherzigen Schwestern besucht und viele neue Schuhe an bedürftige Kinder verteilt. Acht weitere Personen ergänzten die Reisegruppe. Selbstverständlich wurden alle Reisekosten privat bezahlt.

Im Februar wurde unsere KKD-Cloud zur besseren internen Kommunikation und zur Datensicherung in Betrieb genommen. Außerdem wurden im Jahresverlauf immer wieder aktuelle Flyer gedruckt und Homepage und soziale Medien aktualisiert. Professionelle Roll-Ups und Banner wurden von unserer Medienbeauftragten gestaltet und beschafft. Die Kosten hierfür wurden von unseren Mitgliedern getragen.

Von den Spenden der erfolgreichen Weihnachtsaktion 2021 konnten wir zusätzlich zu den Pullovern noch **Matratzen und Decken für bedürftige Familien im Elgongebirge** kaufen. Es wurden außerdem von KKD **Weiterbildungen für Krankenpflegekräfte** nahe Jinja monatlich unterstützt. Mit einem kleineren Betrag wurde über einen Pastor eine Schule im Norden Ugandas einmalig geholfen, um **Schulmaterial** nach dem 2jährigen Lockdown zu bezahlen.

Intensiviert wurde im Jahr 2022 die Zusammenarbeit mit dem ugandischen gemeinnützigen Verein „Servants for Hope Uganda“, mit dem seit Oktober 2021 Verbindung besteht. Im Februar und den Folgemonaten wurden für **zwei Landschulen im Raum Lugazi 70 Schuluniformen, Schulmaterial, Unterrichtsmaterial, Rucksäcke und Schuhe** finanziert. In weiteren Aktionen wurden die Schulen finanziell unterstützt und die **zweite Schulmahlzeiten** von KKD bezahlt (für drei Monate). Durch die weltweite Inflation waren auch in Uganda die Preise deutlich gestiegen. Im Juli wurden in der Schulumgebung **Lebensmittelpakete** (Öl, Mais, Zucker, Seife, Bohnen und Salz) an arme, alte Menschen, alleinerziehende Mütter und Familien mit behinderten Kindern ausgegeben.

Eine Haupttätigkeit für die Mitglieder war 2022, **unseren gemeinnützigen Verein zu präsentieren und vorzustellen**. In der evangelischen Kirche Brodswinden wurde ein Gottesdienst gestaltet, wir hatten einen Infostand am bayerischen Kirchentag und beim Weihnachtsmarkt Brodswinden. Mitglieder waren außerdem präsent beim CharityFlohmarkt in Rügland (Sommer- und Wintermarkt), Landfrauentreff Wolfartswinden und bei der Outbreakband in der Hesselberghalle.

Durch eine Hilfsperson vor Ort in Uganda konnten zusätzliche Mittel generiert und Nothilfe geleistet werden.

Für alle Mitglieder fand am 15. Mai ein Visionstag mit einer Geburtstagsfeier zum 1jährigen KKD-Jubiläum statt. Thema war hauptsächlich die zukünftige Vereinsvision und -mission. **Bildung als Schlüssel für nachhaltige Veränderungen, um in Folge dessen ein selbstbestimmtes Leben führen zu können sowie die Inklusion behinderter Kinder waren hierbei wichtige Punkte für die zukünftige Vereinstätigkeit.**

Am 17.07.2022 wurde von den Mitgliedern in Claffheim 44 ein **Informationsnachmittag** für Interessenten gestaltet. Dabei wurden verschiedene Stationen gestaltet, an denen mit unterschiedlichen Medien und Material (Fotos, Videos, Präsentationen) die aktuelle KKD-Arbeit vorgestellt wurde. Einen großen Anteil hatte hier bereits das geplante Schulprojekt. Von 13 bis 17 Uhr konnten wir ca. 80 Personen bei Kaffee und Kuchen begrüßen. Die Veranstaltung wurde von den Mitgliedern als großer Erfolg gesehen.

Ein wichtiger Schritt zum eigenen Schulprojekt war die Begegnung mit Herrn Landrat Rößle am Stand von KKD beim **bayerischen Kirchentag 2022** auf dem Hesselberg. Herr Rößle informierte sich ausführlich über unseren Verein und unsere Idee, eine Schule zu bauen. Weitere persönliche Gespräche und intensivere Kontakte führten schließlich zur Aufnahme unseres Schulprojektes in die Initiative der kommunalen Spitzenverbände **„1000 Schulen für unsere Welt“**.

Bis dahin fanden weitere Gespräche mit Herrn Fabi (Stadtrat Ansbach) und Herrn Oberbürgermeister Deffner (Stadt Ansbach) statt. Am 28.09.2023 beschloss der Ansbacher Stadtrat einstimmig, unser Vorhaben „Schulbau in Uganda“ im Rahmen der Initiative „1000 Schulen für unsere Welt“ zu unterstützen (Spender zu finden).

Vom Vorstand wurden mehrere Termine wahrgenommen, um unsere Vereinstätigkeit und v. a. die Idee des Schulbaus bei **Vertretern von Kommunen in unserem Tätigkeitsgebiet** vorzustellen.

Freundlich und offen wurden wir am 16.08.2022 von Nehemia Gateway empfangen, die dem KKD Vorstand dankenswerter Weise mehrere Stunden wertvolle Informationen und Tipps zum Bau und Unterhalt von Schulen im Ausland gaben.

Ein Ziel der Vorstandschaft war es, die Buchhaltung weiter zu professionalisieren. Hierzu wurde sich mit verschiedenen EDV-Programmen beschäftigt. Durch die **Spende eines Laptops vom Systemhaus Schmidt (Burgoberbach)** können wir das Vereinsbuchhaltungsprogramm unserer Hausbank nutzen.

Während unserer Ugandareise im Oktober konnte über unseren Partnerverein ein 2 ha großes **Schulgrundstück** nahe den bereits unterstützten Schulen im Norden der Stadt Lugazi gekauft werden. Kooperationsverträge hierfür wurden in Anlehnung an die Muster des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) erstellt und vor Ort feierlich unterschrieben.

Bestandteil dieser Reise war auch eine 3tägige **Klausur mit unseren ugandischen Partnern**. Wir konnten uns Zeit nehmen, um intensiv über die Philosophie unserer Schule zu sprechen, die Kriterien zur Vergabe eines Schulplatzes und andere Details zum Schulbetrieb.

Wir sind froh und dankbar, dass im Herbst 2022 die „**KKD-Freunde**“-Gruppe gegründet werden konnte. In Form einer Messenger-Gruppe erhalten alle dem Verein nahestehenden Personen zeitnah Nachrichten über aktuelles Vereinsgeschehen und Fortschritte zum Schulprojekt.

Im November 2022 wurde eine Arbeitsgemeinschaft gegründet, um die **Vermittlung von Kinderpatenschaften für die Schule** vorzubereiten (diese wurde im Februar 2023 vom „Patenschaftsbüro“ abgelöst).

Ein überwältigender Erfolg war unsere durchgeführte **Weihnachtsspendenaktion „Spenden statt Schenken“**. Es wurde zum Spenden von Steinen für unsere Schule aufgerufen (1 Stein = 50 Cent). Durch den Eingang vieler privater Einzelspenden sowie Firmenspenden konnte zum Jahreswechsel 2022/2023 der Baubeginn der Schule und des Brunnens verkündet werden.

Von unserer Vereinsarbeit wurde 2022 in verschiedenen Gemeindebriefen, Mitteilungsblättern und Tageszeitungen (FLZ, Rieser Nachrichten, Altmühlbote) berichtet. Es fanden zwei Interviewtermine mit Radio 8 mit jeweils mehreren Sendeterminen statt.

Die Vorstandschaft empfindet es als großen Segen und ist sehr dankbar, mit den anvertrauten Geldern in Uganda wertvolle Hilfe leisten zu können. Wir haben uns gefreut über Großspenden und sehr viele Einzelspenden oder Daueraufträge sowie über persönlichen, motivierenden Zuspruch und Unterstützung.

— Ansbach, 03.05.2023

Kampala Kids Deutschland e. V.

gez. Stefan Heidingsfelder
1. Vorsitzender

gez. Michael Lechner
2. Vorsitzender

gez. Friedrich Himmler
Schatzmeister